



UAEM

CIyEMMI

Centro de Investigación y Estudios
en Migraciones y Movilidades
Internacionales

Niños, niñas y adolescentes en situación de movilidad transfronteriza. Causas, implicaciones y contingencias en el tránsito por México.

Román Reyes Patricia
Torres López Fernanda
Martínez Pérez Yazmín
Vilchis Hinojosa Nancy

Introducción

Para entender a profundidad el origen, la complicación y las formas en que se puede contrarrestar el que se ha convertido en un problema social, una crisis humanitaria del mundo globalizado; es necesario cuestionarse y argumentarse las causas que orillan a los niños, niñas y adolescentes a migrar. De acuerdo con los datos presentados por UNICEF (2015) la población estudiada responde a tres estímulos concretos, huir de la situación de violencia perpetrada en sus lugares de origen, buscando mejores condiciones de vida que permitan bienestar personal y familiar y, por último, la reunificación familiar.

MÉTODO

Investigación documental:
consulta de estudios
preexistentes publicados en
fuentes tradicionales (libros,
revistas) además de recursos
digitales; análisis, síntesis y
crítica de lo que se ha planteado acer-
ca de la migración de NNA.

OBJETIVOS

Visibilizar el rol protagónico de la
población de NNA en el contexto
migratorio.

Indagar a cerca de los peligros a los que se
enfrenta la población infantil y
adolescente en el proceso migratorio.

Identificar momentos, espacios y
factores que incrementan la
vulnerabilidad de los NNA en la
movilidad transfronteriza.

Conclusión

La falta de profesionalización del personal del Instituto Nacional de Migración, especialmente los Oficiales de Protección a la Infancia, aunada al marco institucional para la protección de la niñez migrante en México que se rige bajo un enfoque securitario, con visión asistencialista con la ausencia de una adecuada perspectiva de derechos humanos, n de la práctica de la protección de los NNA migrantes, una experiencia que dista, por mucho de lo que se encuentra asentado en los múltiples instrumentos legales que les aseguran la priorización de sus derechos.

